

---

# HEROICO Y BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS DE HONDURAS

---



## Informe de Actividades 2015

14 DE ENERO DE 2016

Estación Local Juticalpa Olancho

## Contenido

Introducción.....	3
Objetivo del Informe.....	4
Resumen del Informe.....	4
Datos Generales de la Institución.....	5
Emergencias Atendidas 2015.....	9
Rendición de Cuentas y Transparencia.....	5
Anexos.....	10

## Introducción

El Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos de Juticalpa Olancho fundado el 24 de septiembre de 1989 trabaja bajo la trilogía de: eficiencia en el servicio, desarrollo interno y proyección social. Bajo la trilogía anterior el cuerpo de bomberos de Juticalpa tiene como objetivo en la prestación de sus servicios, que todo aquello que el pueblo crea que podemos hacer bajo los términos de la legalidad y este dentro de nuestras posibilidades estamos dispuestos a servir.

El presente informe es la presentación del estado actual de los resultados obtenidos de la gestión del programa del Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos de Honduras, estación local Juticalpa Olancho, con lo cual se pretende informar a los usuarios internos y de igual manera a los externos los avances obtenidos de la estación y mejoramiento en los procesos operativos y de los avances de manejo de la información en la parte administrativa.

Con la convicción que para lograr los objetivos se necesita un trabajo que conlleve la planeación con una buena coordinación en la ejecución de los mismos y por supuesto la supervisión y evaluación de las actividades y proyectos en relación con metas y resultados, incluyendo la estimación de los recursos requeridos, todo ello compatible con las directrices y orientaciones emanadas del marco macroeconómico y de las políticas gubernamentales. De acuerdo a la Visión de país y adopción del plan de nación para Honduras,

## Objetivo del Informe

Demostrar los logros y avances obtenidos de la gestión del Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos Estación local Juticalpa en materia de atención de emergencias y desarrollo de procedimientos operativos y administrativos.

Los avances del Cuerpo de Bomberos se ven reflejados en el valor público prestado a cada persona e institución que se beneficia de ellos, resaltando los más relevantes logros que se obtienen al momento de prestar los servicios y/o atender las emergencias.

## Datos Generales de la Institución

El Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos Juticalpa Olancho, como una entidad encargada de combatir, prevenir e investigar incendios y atención de emergencias de todo tipo como ser; incendios, servicios de ambulancia, rescate en espacios confinados, rescate de personas atrapadas, rescate en inundaciones, etc. Debe coordinar y realizar planes para ir mejorando en diferentes aspectos que vengán a fortalecer la estructura para brindar cada día mejores servicios a la nación basada en los nuevos lineamientos que dicta el Gobierno de la Republica de Honduras.

## Visión 2014-2018 del Cuerpo de Bomberos de Honduras

Ser para 2018 una Institución que presta un servicio técnico y profesional con capacidad para atender las demandas de la población en caso de siniestros, accidentes, desastres, calamidades públicas y otros, garantizando la vida y las propiedades de la ciudadanía.

## Misión 2014-2018 del Cuerpo de Bomberos de Honduras

Somos una Institución que ayuda a prevenir, combatir e investigar incendios, auxiliando a las personas naturales y jurídicas, y protegiendo sus vidas y bienes en caso de incendios, desastres y calamidades.

## Objetivo Estratégico del Cuerpo de Bomberos de Honduras

Optimizar la capacidad de rescate, prevención e investigación para mejorar la respuesta en las emergencias causadas por incendios, desastres y calamidades públicas a nivel nacional.

## Nombre del Programa

Prevención, Seguridad, Extinción de Incendios, Protección al medio Ambiente y calamidades públicas.

## Máxima Autoridad de la Institución

Comandancia General del Cuerpo de Bomberos Abogado Jaime Omar Silva.

## Presupuesto Asignado

Presupuesto asignado L. 1,284,000.00

En base a estos ingresos que se perciben se mantiene el personal del Cuerpo de Bomberos de Juticalpa de la misma forma se paga el mantenimiento de unidades contra incendios, edificios y equipo varios.

## Algunos Servicios Prestados a la Sociedad en el 2015

Los siguientes son servicios que presta el Cuerpo de Bomberos y a la vez estas actividades cuenta con la responsabilidad al momento de prestar el valor público a la sociedad

De los servicios prestados del Cuerpo de Bomberos de Juticalpa en el año 2015 se detallan los siguientes:

1. Incendios
  - Estructurales
  - Vehículos en General
  - Forestales
  - En Zacateras y Basureros
  - Corto Circuitos
  
2. Rescates
  - En Alturas
  - Vertical
  - Vehículos Livianos y Pesados (extricacion)
  - En Estructuras Incendiadas
  - En Estructuras Colapsadas
  - En Espacios Confinados
  - De Animales
  - En Montañas
  
3. Atenciones pre hospitalarias
  - Servicios de Ambulancia

4. Incidentes con materiales peligrosos
  - Derrames
  - Fugas
  
5. Rescates Acuáticos
  - Recuperaciones de cadáveres
  - Guarda Vidas
  - Inundaciones
  
6. Labores sociales
  - Capturas y/o Eliminaciones de Enjambres
  - Capturas de Reptiles
  - Donaciones de Agua
  - Servicios de Traslados
  - Charlas
  - Prevenciones e inspecciones
  - Cortes de Árbol
  - Simulacros.

## Emergencias relevantes atendidas en el año 2015

### Incendios

Como toda institución pública busca el objetivo de dar un valor público, un apoyo esencial o un valor privado en beneficio de la población; Es en base a estos objetivos que se considera este tipo de planeación al momento de asignar el presupuesto y con la misma responsabilidad se tiene de mostrar los resultados físicos del mismo.

En Honduras hay varias condiciones físicas que afectan de manera directa en la provocación de incendios, cabe mencionar que en la mayor parte de los incendios son causados por la acción humana, ya sea de una manera intencionada o accidental. Dentro de los incendios hay diferentes causas que los provoca, como ser:

- Intencionados.
- Negligencias y causas accidentales.
- Causados por la Naturaleza.

En el año 2015 se atendieron por parte de la estación local de Juticalpa 142 incendios de todo tipo, como ser incendios estructurales, incendios forestales, incendios en zacateras, incendios eléctricos, incendios en vehículos, incendios en cilindros de LPG, incendios en árboles. Etc.

## Servicios de Ambulancia

Dentro de las emergencias el servicio de Ambulancia es uno de los más solicitados, en la estación de Bomberos local de Juticalpa se atendieron en el año 2015 un total de 819 servicios de Ambulancia, brindando respuesta a los diferentes llamados de la población que requieren atención pre-hospitalaria debido a accidentes de tránsito en vehículos y motocicletas, enfermedades repentinas, accidentes de trabajo y traslados de personas por otras causas a los diferentes centros de atención médica.

## Búsqueda y Rescate

Por otra parte los servicios de búsqueda y rescate que se han prestado a la población son de vital importancia tanto para sus familiares como para nosotros, enfocados en encontrar a alguien que se cree que está perdido, enfermo, o herido en áreas lejanas, remotas o poco accesibles. En el 2015 se realizaron 22 servicios de búsqueda y rescate logrando en la mayoría de los casos encontrar las personas que se buscan.

## Labores sociales

Las actividades prestadas que tienen mayores incidencias después de las emergencias son las labores sociales, en este año 2015 se atendieron 745 Este tipo de emergencias siguen en crecimiento debido a que la población de escasos recursos económicos no tienen dónde acudir, entonces acuden al Cuerpo de Bomberos en Busca de apoyo y si está, dentro de nuestras posibilidades y enmarcados en la ley se les brinda ayuda, algunas labores que se hacen son donaciones de agua a escuelas públicas, asilos de ancianos, hogar de niños, policía nacional, ejercito, centros penales, barrios pobres donde no tienen agua potable, también se ayuda a las personas que han dejado las llaves de su vehículo dentro de los mismos, corte de árboles en situaciones de emergencias, etc.

## Inspecciones de prevención

De las actividades que forman parte para dar un mayor valor público a la sociedad, es la que se realiza a través de la Oficina de Prevención y seguridad contra incendios OTPSCI. Es un trabajo que se hace con el fin de dar una mayor protección a la población, este consiste en hacer inspecciones de riesgos de incendios, infraestructura y otros, a las instalaciones de las empresas privadas y Públicas, esta actividad ayuda tanto al personal que labora ya que se capacita con los métodos y técnicas para prevenir y controlar incendios en sus zonas de trabajo, basados en la ley de bomberos, reglamento general de medidas preventivas y accidentes de

trabajo y enfermedades profesionales. La actividad también se enfoca en programas de capacitación a los alumnos de los centros educativos.

Es por lo que en el Heroico y Benemérito Cuerpo de Bomberos de Juticalpa, una de las actividades principales que tiene contemplado en su planificación estratégica, es la de educar a la población en la prevención de los incendios. Al mismo tiempo se realizan diferentes campañas de concientización y prevención como ser Verano Seguro, Campaña contra incendios forestales y Navidad sin pólvora, etc.

En el año 2015 se realizaron 56 actividades que consisten en inspecciones a edificios públicos y privados, centros comerciales, mercados públicos, hoteles, edificios escolares, entre otros. Asimismo capacitaciones a alumnos de centros educativos, policías penitenciarios, privados de libertad, trabajadores de empresas que se certifican con el Cuerpo de Bomberos entre otras actividades.

## Rendición de Cuentas y Transparencia

El Cuerpo de Bomberos estación local Juticalpa como una entidad pública, con dependencia jerárquica de la central de Bomberos de Honduras tiene la obligación según ley de rendir cuentas al Gobierno y a la ciudadanía, es por lo que se presentan informes mensuales de planeación a la oficina de la Unidad de planeación estratégica de Gobierno UPEG y a la oficina de Transparencia, que eficientemente dirigen el Lic. Freddy Sosa y la Ing. Marisol Martínez respectivamente, información relacionada con las actividades operativas y administrativas, tales como la eficiente respuesta en casos de emergencia, procedimientos administrativos, también las adquisiciones de bienes y servicios a través de ONCAE Honducompras, además de rendir informes al departamento de control interno, la estación local de Bomberos Juticalpa en los informes presentados a las autoridades superiores de la institución para ser publicados en el portal de transparencia a obtenido calificaciones del 100%, debido a que los informes se presentan en tiempo y forma, por lo que se han logrado avances significativos en rendición de cuentas a la ciudadanía.



TENIENTE DE BOMBEROS  
LIC. ELIO SAMUEL CARIAS  
COMANDANTE ESTACION LOCAL JUTICALPA

## Anexos



